



iaj-uim

*promoting an independent
judiciary worldwide*

Boletín mensual del Grupo Iberoamericano de la Unión Internacional de Magistrados no. 4

Brasil, marzo de 2015

Presidente: Juez Rafael de Menezes

Editorial: caros colegas del grupo IBA, fuimos indicados este año para representar la UIM en el Programa de Las Naciones Unidas para el Medio Ambiente – PNUMA (www.pnuma.org), y para ejercer nuestro mandato es necesario definir el discurso sobre los problemas ambientales que interesan a todos los países. Sin duda, en varias naciones falta agua, falta comida, falta saneamiento, hay destrucción de forestas, enfermedades decurrentes de la polución, basura atómica, basura hospitalaria, basura en los océanos, peligros nucleares, calentamiento global, pérdida de la biodiversidad, etc. ¿Cómo nosotros, jueces, podemos ayudar el planeta a afrontar los problemas de sustentabilidad, biodiversidad y los cambios climáticos? Por favor envíenme sus sugerencias. Gracias!

1 - Timor Leste: Desde la restauración de la independencia de Timor Leste en 2002, que jueces de otros países hacen parte de su sistema judicial. Recientemente, sin embargo, el Gobierno de Timor Leste terminó súbitamente con los acuerdos internacionales de cooperación judicial, y expulsó cinco jueces portugueses que hacían parte del Judiciario de aquel país. Tal expulsión infringe la independencia de los jueces de Timor Leste, pues sucedió por orden del Gobierno sin infracción disciplinar o mal desempeño profesional. La UIM condena tal decisión de expulsión.

2 - Panamá: La Asociación Panameña de Magistrados y Jueces (ASPAMAJ) ha puesto en conocimiento, la actitud reiterada de grupos de presión externos a la judicatura, que se valen de denuncias penales contra los administradores de Justicia, como instrumento de intimidación a los juzgadores, para socavar la independencia de los jueces, en su labor de proferir resoluciones judiciales. La UIM recuerda que resulta un imperativo de independencia judicial, que los Magistrados trabajen libres de cualquier presión, tanto de fuentes externas como internas. La UIM rechaza enérgicamente cualquier injerencia de

fuerzas que pretendan menoscabar la independencia judicial, para que los jueces cumplan con su misión de garantizar efectivamente los Derechos Constitucionales de las personas.

3 - Barcelona: La Asociación de Jueces de España (Asociación Profesional de la Magistratura), invita para la reunión del Consejo Central de los Grupos Regionales y de las cuatro Comisiones de Estudio de la UIM en Barcelona (España) de 4 a 8 de Octubre de 2015. Las reuniones serán realizadas en los auditorios de "CaixaForum", en Barcelona.

4 - Cumbre Judicial: Se encuentra disponible en la web de Cumbre Judicial Iberoamericana, de la XVIII edición, la información actualizada de los participantes de cada uno de los grupos de trabajo www.cumbrejudicial.org El grupo IBA puede participar como observador en esas reuniones y la UIM desea expandir sus actividades con otras organizaciones internacionales. Quien tenga interés en participar, por favor póngase en contacto con la Presidencia del Grupo IBA. Gracias!

5 - Instrumentos jurídicos internacionales: La independencia de los jueces es reconocida no sólo en varios documentos internacionales sino también la proclaman casi todas las constituciones del mundo. Pero las consecuencias que el legislador y los gobiernos extraen de esas declaraciones fundamentales difieren bastante, y la aplicación práctica muestra una gran variedad. La UIM en los próximos años desea hacer foco en la actualización de los instrumentos jurídicos internacionales sobre la independencia de los jueces. Estas actividades deben concentrarse en los Principios Básicos de la ONU sobre independencia del Poder Judicial y en el Estatuto Universal del Juez de la UIM. Necesitamos formar un grupo de trabajo para identificar qué modificaciones la Carta Universal del Juez y los principios básicos de la ONU podría ser necesarias y elaborar proyectos de enmiendas. Este grupo de trabajo debe también sensibilizar las instituciones internacionales y al público sobre la necesidad de un Poder Judicial independiente. Quien tenga interés en participar, por favor póngase en contacto con la Presidencia del Grupo IBA. Gracias!

6 - Boletines anteriores: caros colegas, los boletines anteriores, desde diciembre de 2014, están disponibles en el sitio de la www.iaj-uim.org

Un abrazo brasileño a todos,
Juez Rafael de Menezes
rafael@amb.com.br



International Association of Judges

promoting an independent judiciary worldwide